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PÁGINA 04FAMOSOS

Após polêmicas, Camila Queiroz e 
Ícaro Silva se encontram

TEMPO HOJE Brasília Goiânia PalmasMáxima 22ºC Mínima 18ºC
Tendência Estável

Máxima 25ºC Mínima 20ºC
Tendência Estável

Máxima 28ºC Mínima 23ºC
Tendência Estável

PÁGINA 03

Regina Duarte reage a críticas ao dizer que 
fotomontagem de Bolsonaro ao lado de 
Jesus ‘não é fake’

R$ 35 BILHÕES

Divulgação

Renegociação do Fies com desconto 
de 92% da dívida pode atender mais 
de 1 milhão de estudantes
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R$ 35 BILHÕES

Da reDação -  A medida pro-
visória (MP) que estabelece 
regras para a renegociação 
de dívidas do Fundo de Fi-
nanciamento Estudantil 
(Fies) pode atender pouco 
mais de 1 milhão de estu-
dantes, que representam 
contratos no valor de R$ 
35 bilhões. Os números são 
do Ministério da Educação 
(MEC) e levam em conta 
o total de 2,6 milhões de 
contratos ativos do Fies, 
abertos até 2017, com saldo 
devedor de R$ 82,6 bilhões. 
Desse total, 48,8% (1,07 mi-
lhão) estão inadimplentes 
há mais de 360 dias. O texto 

que facilita o pagamento 
dos atrasados foi editado 
no último dia de 2021 e ain-
da precisa de um decreto 
regulamentador.

Dentre as principais 
propostas estão o parcela-
mento das dívidas em até 
150 meses (12 anos e meio), 
com redução de 100% dos 
encargos moratórios e a 
concessão de 12% de des-
conto sobre o saldo deve-
dor para o estudante que 
realizar a quitação integral 
da dívida. O desconto será 
92% da dívida consolidada 
no caso dos estudantes que 
estão no Cadastro Único de 

Programas Sociais (CadÚ-
nico) ou foram beneficiá-
rios do auxílio emergencial. 
Para os demais estudantes, 
o desconto será de 86,5%. 
Durante a live dessa quin-
ta-feira (6), o presidente Jair 
Bolsonaro abordou o tema.

“Resolvemos acertar 
com a Economia, com o 
Ministério da Educação, 
abater completamente os 
juros e, quando vai para o 
principal [da dívida], aba-
ter 92% de desconto. Isso 
vai atingir em torno de 550 
mil estudantes que estão no 
Cadastro Único ou Auxílio 
Emergencial. Então, eles te-

rão que pagar, tirando o ju-
ros, 8% do principal apenas 
e ainda pode ser parcelado 
isso daí. Grande oportuni-
dade de pessoas se verem li-
vres do Banco do Brasil e da 
Caixa Econômica. Livre no 
tocante a dívidas. E outros 
520 mil atende os demais 
casos que têm dívidas tam-
bém, mas o desconto vai ser 
um pouco menor, em vez 
de 92%, [será] de 86,5%”, 
detalhou.

Pelos números do 
MEC, os estudantes com 
contratos do Fies que 
estão no CadÚnico ou 
que receberam Auxílio 

Emergencial somam 
548 mil contratos. Os 
demais estudantes ina-
dimplentes somam ou-
tros 524,7 mil contratos 
de financiamento.

O Fies é um progra-
ma do governo federal 
destinado à concessão 
de financiamento a es-
tudantes regularmente 
matriculados em cursos 
superiores não gratuitos 
e com avaliação positiva 
nos processos conduzi-
dos pelo Ministério da 
Educação (MEC). As ins-
crições para o Fies ocor-
rem duas vezes por ano, 

antes do início das aulas 
em cada semestre.

A renegociação de dí-
vidas do programa deve-
rá ser realizada por meio 
dos canais de atendimen-
to que serão disponibi-
lizados pelos agentes fi-
nanceiros do programa. 
Apesar de estar em vigor 
desde a semana passada, 
a MP ainda precisará ser 
aprovada em definitivo 
pelo Congresso Nacional 
em até 120 dias após o 
fim do recesso legislativo, 
que termina em fevereiro.

Com informações da 
agência Brasil

Dentre as principais propostas estão o parcelamento das dívidas em até 150 meses (12 anos e meio), com redução de 100% dos encargos moratórios 
e a concessão de 12% de desconto sobre o saldo devedor para o estudante que realizar a quitação integral da dívida

Divulgação

Renegociação do Fies com desconto 
de 92% da dívida pode atender mais 
de 1 milhão de estudantes



Domingo, 9 de janeiro de 2022
Circulação em Goiás, Tocantins e Distrito Federal4 Social/Famosos

Regina Duarte usou as 
redes sociais para publicar 
uma fotomontagem em 
que o presidente Jair Bol-
sonaro (PL) aparece segu-
rando as mãos de Jesus, 
enquanto caminha pelo 
Hospital Nova Star, onde 
ele foi internado, no dia 
1º de janeiro, para tratar 
um obstrução intestinal 
causada por um camarão.

“Me disseram que é 
‘FAKE’. Mas eu não acre-
ditei. É vero ! … Pra mim 
é vero!”, comentou a atriz, 
acrescentando, ao post, 
as hashtags #deusacima-
detudo, lema utilizado à 
exaustão por Bolsonaro.

Nomes como a atriz 
Antonia Fontenelle e 
o cantor sertanejo Zezé 

Di Camargo apoiaram a 
publicação, comentando 
com emojis de corações 
e mãos batendo palmas. 
Outros seguidores de Re-
gina Duarte questionaram 
o post, realizado na última 
quinta-feira (6). A atriz re-
agiu às críticas.

“Por que aparecem 
essas coisas pra mim?”, 
questionou uma seguido-
ra. Ao que Regina respon-
deu: “Porque você entrou 
aqui, baby. Esqueceu?”. 
Outra seguidora escreveu: 
“Meu Deus, que absurdo! 
A que ponto chegaram”. 
Regina reagiu: “Sim, a que 
ponto se chega quando se 
tem fé! Ja experimentou 
tentar chegar lá?”.

Outro internauta 

comentou: “Utilizar o 
nome de Jesus para fazer 
política é tão triste, de-
monstra o desespero do 
fiasco que vem sendo o 
governo”. Regina, então, 
respondeu: “Amor, amor, 
amor... Essa é a melhor 
política, não sabe?”.

Vale lembrar que o 
Instagram já suspendeu 
publicações de Regina 
Duarte devido à propa-
gaçao de informações e 
imagens falsas. Em mar-
ço de 2020, a atriz fez um 
post exaltando a cloroqui-
na como o melhor trata-
mento contra a Covid. À 
época, representantes da 
rede social desativaram a 
publicação, que divulgava 
fake news.

Após polêmicas, Camila Queiroz e Ícaro Silva se encontram

Camila Queiroz e Ícaro 
Silva se encontraram no 
Rio Grande do Norte e pos-
taram um fotão nas redes 
sociais. O clique impactou 
os fãs com tanta beleza. Os 
dois fizeram parte do elen-
co de “Verdades Secretas” 
e se envolveram em polê-
micas na Globo recente-
mente. 

Os dois posaram em 
uma lancha. Klebber Tole-
do, marido de Camila, tam-
bém esteve presente. Em 
fotos publicadas no perfil 
de Ícaro, a atriz Cinara Leal 
e Maicon Rodrigues apa-
recem animados no mes-

mo passeio. Internautas 
brincaram que a viagem 
deve ter sido um pesadelo 
para os haters e diretores 
da Globo que se incomo-
daram com as tretas que 
envolveram os dois artistas 
há pouco tempo.

Camila teve seu desli-
gamento anunciado pela 
emissora em novembro 
de 2021 com direito a ví-
deos polêmicos, especu-
lações e trocas de farpas. 
Já Ícaro Silva colocou 
“fogo no parquinho” nos 
últimos dias do ano, após 
negar sua ida ao “BBB 22” 
detonando o reality show 

da emissora.
Na ocasião, o apre-

sentador Tiago Leifert 
disse que o “BBB 20” pro-
vavelmente pagou o salá-
rio de Ícaro e pediu res-
peito aos envolvidos no 
formato. Ícaro Silva res-
pondeu o comunicador 
pontuando que conse-
guiu chegar à Globo sem 
ajuda de parentes que já 
trabalharam na emissora 
e que ele (Tiago) não pa-
receu se incomodar tanto 
quando, no “BBB”, parti-
cipantes foram acusados 
de racismo, intolerância 
religiosa e afins.

n Maria Reis
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Dois tempos
1. A Campus Party, maior experiência tecnológica em 

Internet das Coisas, Blockchain, Cultura Maker, Educação e 
Empreendedorismo, do mundo, criou uma revista científi-
ca, a Revista Campus Party, que tem como objetivo garantir 
espaço a textos científicos de qualidade, além de atrair 
conteúdos relevantes e que estejam na vanguarda de suas 
áreas para debates nas edições da #CPBR.A publicação fi-
cará hospedada dentro do site da Campus e será publicada 
sempre junto a uma edição do encontro.

2. A revista vai abordar temas correlatos ao universo 
do evento, como robótica, energia limpa, viagem espacial, 
realidade virtual, games, metaverso, genoma, biohacking, 
entre outros e será coordenada por Renato Maranhão, 
mestrando em nutrição pela Universidade Federal de Per-
nambuco, e terá em sua comissão de avaliadores nomes 
como do Dr. Fabiano de Abreu, PhD, neurocientista, mestre 
psicanalista, , professor e pesquisador em Inteligência Arti-
ficial e Data Science pelo Instituto Federal de Goiás – IFG.
Uma Noite Inesquecível

Goiânia é a primeira capital a receber o projeto “Uma 
Noite Inesquecível”. O repertório deste encontro que ce-
lebra a amizade e a vida conta com clássicos da MPB e 
sucessos consagrados de Pe. Fábio e de Elba Ramalho. Os 
ingressos estão à venda pela plataforma Balada App, com 
valores a partir de R$ 30. As meias-entradas são solidárias 
e podem ser adquiridas com a doação de um quilo de 
alimento não perecível. Além dos ingressos individuais, há 
também a opção de mesas para quatro pessoas. O evento é 
uma realização da Top Hits Music.

Vitrine
n VOCÊ SABIA?  A 
alface é  rica em fibras.
n MILHÕES DE 
SEGUIDORES - 
Youtuber, cantor e 
influenciador digital, 
o goiano Nilson Neto, 
alcançou os tão 
sonhados 3 milhões 
de seguidores no 
Instagram. Nilson diz 
estar realizado, muito 
grato e feliz por tudo 
que tem conquistado.
n EM CARTAZ  - O 
premiado espetáculo 
“Fio a Fio”, é 
apresentado em 
Goiânia, na sexta-
feira (14) e no sábado  
(15 ), a partir das 19 
horas, no Teatro Sesc, 
com entrada gratuita. 
No palco, os artistas 
Giselle Rodrigues e 
Édi Oliveira , criadores 
e intérpretes, falam 
do processo de 
envelhecimento e Fio 
a Fio mostra o limite 
que o curso dos anos 
impõe ao corpo, no 
caminhar da vida.

LEMBREI DE NÓS - Dia 04 de fevereiro, às 20h30, 
um clássico da Música Popular Brasileira, no Teatro 
Rio Vermelho. Lembrei de Nós é o seu novo show 
com Oswaldo Montenegro O show conta com um 
time de virtuoses no palco: Madalena Salles na flauta, 
Sérgio Chiavazzoli nos violões, guitarras e bandolins, 
Alexandre Meu Rei no baixo e nas guitarras. Músicos que 
acrescentam intimidade e emoção a esse projeto, em que 
o menestrel conta histórias que nos fazem refletir.

Divulgação

UMA NOITE INESQUECÍVEL - Padre Fábio de Melo 
e Elba Ramalho fazem 
show em Goiânia, 
no sábado, dia 05 de 
fevereiro, às 20 horas, 
no Goiânia Arena. 
Amigos de fé há um 
bom tempo, Pe. Fábio 
e Elba Ramalho tiveram 
uma influência musical 
muito forte, desde 
crianças por meio de 
seus pais. O pai de 
Elba foi músico de 
orquestra popular, enquanto o pai do Pe. Fábio tocava 
por intuição. A música foi o elo que uniu essa amizade, 
já consagrada e registrada em canções gravadas por 
ambos, como “Oculto e Revelado” e “Maria e o Anjo”.

Divulgação

Arquivo

Regina Duarte reage a críticas ao 
dizer que fotomontagem de Bolsonaro ao 
lado de Jesus ‘não é fake’

FEIRA DE 
ANTIGUIDADES - 
Neste domingo, das 
8h às 14h, estará em 
evidência a tradicional 
Feira de Antiguidades 
da Praça Tamandaré, 
pilotada por Eron Bira.  
A feira é realizada no 
segundo domingo de 
cada mês, e recheada de 
objetos de artes, objetos 
antigos,várias atividades 
culturais, exposição de 
motos e  carros antigos, 
além de uma praça 
de alimentação com 
fast foods e cervejas 
artesanais
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n Érika Sandra
kasacoza@gmail.com

Página Bonita

O fim de semana do Gazeta é assim. 
Com cuidados para saúde e beleza

Cuidados com as unhas nessa estação
STUDIO 35 conta com linha de tratamento que irá salvar suas unhas 
no Verão
Para os cuidados diários com as unhas, a STUDIO 35 apresenta a linha de 
tratamento S.O.S com: Endurecedor de Unhas Super Bomba, penetra e sela 
as unhas deixando-as duras e protege contra quebras; Base Seda, protege 
a unha para a esmaltação e evita a transferência de pigmentação; Base 
Fortalecedora com Óleo de Cravo, fortalece as unhas e age como agente 
bactericida evitando a proliferação de micoses e fungos; Base Endurecedora 
de Unhas com Cálcio, previne quebras e descamações, além de proporcionar 
força e resistência; Base de Crescimento com Capilisil, hidrata, estimula o 
crescimento natural e fortifica; Base de Regeneração com Óleo de Malaleuca, 
reconstrói unhas danificadas, hidrata, além de reduzir a produção de 
cutículas; e esmaltes finalizadores.
Os Esmaltes Studio 35 contém queratina e colágeno em sua fórmula, o 
que deixam as unhas mais fortes e menos quebradiças. Além disso, todos 
possuem secagem rápida, pigmentos isentos de chumbo e pincel flat, que 
facilita a aplicação. Eles estão à venda nas principais farmácias, perfumarias 
e pelo site oficial da marca: https://loja.studio35.com.br/

Fique por dentro da moda Primavera/Verão com Esmaltes Dote
A tendência para a 
estação são unhas com 
cores delicadas e alegres
As unhas conseguem 
mostrar muito da 
personalidade de qualquer 
pessoa e, nada melhor, do 
que começar as próximas 
estações com elas 
coloridas e brilhantes. A 
tendência, deste ano, são 
cores delicadas e alegres 
como o amarelo, azul, rosa 
e lilás.
Sempre antenada com a 
moda, a Esmaltes Dote 
apresenta 6 cores que irão 
deixar as unhas lindas e 
charmosas, são elas:
Toda Coral by Dote e 
Samuel Cirnansck
Em Fase Serenity by Dote 
e Samuel Cirnansck
Banana Split Hello Kitty 
Sorvetinho by Dote
Licorice Hello Kitty 
Sorvetinho by Dote
Zirconia Rosa by Dote e 
Samuel Cirnansck
Cristais by Dote e Samuel Cirnansck

Leia e anuncie!
61 3356-8886 (DF) - 62 3249-8883 GO

63 3028-7777 (TO) - 64 3453-8883 (GO)

Hiperproximidade no varejo: oportunidades e desafios

Artigo

n Christian Rempel, 
Luiz Cecon 
e Davi Aquino

Os varejistas vêm tentandO cada 
vez mais alcançar O cOnsumi-
dOr e sua fidelizaçãO de várias 
fOrmas. PrOgramas de fideli-
dade e marketing PersOnalizadO 
sãO algumas delas. cOntudO, 
quando se trata de compras 
do dia a dia e compras de 
emergência, estar fisicamen-
te próximo ao consumidor 
acaba sendo determinante.

Quando falta algum in-
grediente enquanto se faz o 
jantar ou o lanche para filho 
na hora de levá-lo para a es-
cola, o consumidor dificil-
mente irá ao hipermercado. 
Nesses momentos, as cha-
madas lojas de bairro são as 
preferidas pela proximida-
de e praticidade, ainda que 
o preço não seja um ponto 
forte desse tipo de varejo.

É pensando nisso que os 
grandes varejistas do merca-
do nacional estão criando es-
tratégias para estarem mais 
próximos ao consumidor. Pão 
de Açúcar, Extra, Carrefour e 
Lojas Americanas já apostam, 
há algum tempo, em lojas de 
proximidade com suas ban-
deiras Minuto Pão de Açúcar, 
Extra Mini, Carrefour Express 
e Local Americanas.

São espaços de, aproxi-
madamente, 100m², com sor-
timento focado no dia a dia 
e em regiões residenciais ou 

de grande fluxo de pedestres. 
Mas há um modelo que busca 
estar ainda mais perto do con-
sumidor e trazer ainda mais 
comodidade. Um modelo que 
ganha cada vez mais espaço 
nos grandes centros, com ten-
dência forte de crescimento, 
é o das Lojas de Hiperproxi-
midade. Elas instalam-se em 
condomínios residenciais ou 
corporativos com a intenção 
de estarem próximas do con-
sumidor. Desta forma não é 
mais necessário sequer atra-
vessar a rua para comprar o 
ingrediente que faltou no jan-
tar. Basta descer o elevador. 
Entretanto, esse novo concei-
to de varejo implica em um 
planejamento estruturado de 
toda a sua cadeia de venda. 

O ESPAÇO E 
SORTIMENTO SÃO 
MENORES, MAS OS 
DESAFIOS NÃO

Os maiores desafios desse 
tipo de operação são a logísti-
ca, o sortimento e a reposição. 
Com espaço reduzido, o risco 
de ruptura aumenta e a repo-
sição precisa ser rápida para 
atender à demanda. Isto leva à 
necessidade de abastecimento 
diário, o que acaba gerando 
um aumento do custo logísti-
co para a empresa. Trata-se de 
um modelo que necessita de 
suporte e investimentos em 
tecnologia para automação de 
todos os seus processos. 

Outro ponto importante 

é que conforme o número 
de lojas de Hiperproximida-
de aumenta, também cresce 
a pulverização do estoque, o 
que resulta em um estoque 
total alto. Por isso, é necessário 
ter atenção à distribuição do 
capital da empresa. 

Apesar do desafio, o esto-
que e as lojas acabam servindo 
como suporte logístico para o 
e-commerce e omnicanalida-
de, aumentando a capilarida-
de logística do varejista para a 
entrega dos produtos ao con-
sumidor em tempo recorde, 
seja via retirada pelo próprio 
cliente em loja ou por um par-
ceiro Last Miler.

Buscando um modelo 
ainda mais disruptivo, alguns 
players apostam em lojas au-
tônomas de Hiperproximida-
de, simplificando a operação 
e melhorando a experiência 
do cliente. Por se tratar de 
lojas em ambientes contro-
lados, a preocupação com a 
segurança deixa de existir e 
resta somente a inovação.

Autônomas ou não, 
as lojas de Hiperproximi-
dade são uma forte ten-
dência do mercado e vale 
ficar atento. Investir em 
tecnologia é fundamental 
para o modelo rodar sem 
preocupações e deixar o 
consumidor satisfeito.

christian remPel, 
luiz cecOn e davi aquinO, 

cOnsulting service 
da lOgicalis
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O fOcO imediatO está na 
saúde, cOm razãO, pOrque 
sãO váriOs Os cOlapsOs que 
estamOs sOfrendO devidO à 
pandemia, mas há um cOlapsO 
quase que invisível, que nãO 
estamOs cOnseguindO lidar 
neste mOmentO e talvez seja 
O mOmentO de nOs estrutu-
ramOs melhOr para que nãO 
seja até irreversível... é o 
colapso acadêmico.

A educação neste mo-
mento encontra-se, em 
quase que todo o território 
nacional, em modo remo-
to. Professores e escolas 
procuram, sem uma orien-
tação mais efetiva em âm-
bito federal, trazer soluções 
que mais mascaram do 
que resolvem, exatamen-
te porque falta algo mais 
estratégico e uma nação 
inteira poderá pagar caro o 
preço desta falta de rumo e 
de olhar para a área duran-
te décadas, pois os efeitos 
na educação são sempre 
assim: a longo prazo.

Para falarmos da re-
gressão que já está sendo 
sentida tanto pelas famí-
lias quanto pelas escolas, 
é preciso considerarmos 
três itens: fase de desen-
volvimento, aprendizagens 
invisíveis e o equilíbrio es-
tímulo/maturidade.

Cada criança está em 
uma fase de desenvolvi-
mento e essas fases são es-
senciais para determinar 
o que elas aprendem em 
determinado ano escolar. 
Isso, porque são essas fases 
que dizem aos profissionais 
da educação o que fazer 

Por que os alunos regrediram no Ensino Remoto?

Artigo

n Janaina  Spolidorio

na escola, o que a criança 
deve estar preparada para 
aprender e tudo isso é um 
ecossistema, que requer os 
estímulos adequadas da 
fase anterior. Uma criança, 
por exemplo, de primeiro 
ano, terá maiores condi-
ções de ser alfabetizada so-
mente se tiver recebido os 
estímulos que precisava na 
educação infantil.

Muitos pais retiraram as 
crianças das escolas no in-
fantil, no ano passado, por 
falta de orientação e divul-
gação do quão importante 
teria sido o contato com o 
estímulo ou por culpa mes-
mo de uma falta de preparo 
das escolas em dar conta 
das necessidades de maior 
vínculo com a família e 
orientação adequada para 
o acompanhamento remo-
to. Essas crianças podem 
carregar as consequências 
por anos a fio e até mesmo 
nunca se recuperarem dos 
efeitos deste lapso ocorri-
do devido à pandemia, seja 
por fatores econômicos, es-
colares ou falta de informa-
ção à população.

Esse desenvolvimento 
requer aprendizagens que 
não são evidentes, são in-
visíveis e só perceptíveis 
pelos profissionais que li-
dam com a criança, isso a 
curto prazo. Isso nos leva 
ao terceiro ponto: uma 
criança que não recebeu 
estímulo na idade corre-
ta não terá maturidade 
cerebral para a próxima 
fase e este fato irá retar-
dar a aprendizagem. Por 
consequência, ela pode 
até mesmo perder o que 
chamamos de “janela de 
oportunidade” em neuro-
ciência. A janela é o pe-
ríodo da vida da criança 

em que seria mais fácil e 
menos “doloroso” apren-
der. Depois que a janela 
passa, a criança aprende, 
mas o esforço é imensa-
mente maior.

O invisível é o que ex-
plica o que aconteceu para 
haver tamanha regressão 
na aprendizagem no perí-
odo do ensino remoto.

Para ser mais fácil com-
preender, vamos comparar 
o cérebro a uma obra em 
construção. Nosso cérebro 
tem uma estrutura que é 
formada por elementos tal 
qual uma obra.

Quando a obra inicia 
há um custo de mobiliza-
ção: são feitos canteiros, 
equipes começam a traba-
lhar, há locação de recursos 
como máquinas. Quando a 
criança inicia um novo ano 
letivo a movimentação é a 
mesma: o cérebro prepara 
seu canteiro de obras, há 
neurônios que são mobi-
lizados para o “trabalho” 
de aprender, o professor 
estimula a construção da 
aprendizagem e traz recur-
sos que facilitam a criança 
entender e aprender novos 
conteúdos e habilidades.

Se a obra precisa parar 
por algum motivo, há uma 
desmobilização na cons-
trução. É o fechamento do 
local. Quando tivemos o 
início da pandemia houve 
um fechamento cerebral 
para o aluno. Ele deixou 
de evoluir no que fazia e 
os neurônios que estavam 
sendo ativados deixa-
ram de ter a mesma esti-
mulação... e nosso cére-
bro é muito inteligente! 
Se não está usando, ele 
identifica e retira sua 
“equipe” de lá, afinal de 
contas, foi desmobiliza-

da a aprendizagem.
A obra pode passar 

para uma nova empresa e 
isso irá custar à constru-
ção uma perda do proces-
so, além do ocorrido na 
desmobilização, que teve 
desgaste de locais, mate-
riais, além de requerer uma 
nova curva de aprendiza-
gem. No caso da educação, 
todo aquele processo que 
tinha sido iniciado no ano 
passado, presencialmente, 
se perde também, ele se 
desgasta e o cérebro pode 
chegar a fazer uma faxina, 
fazendo com que a crian-
ça nem se lembre direito 
do que foi que aprendeu. 
Dependendo de como foi 
o estímulo remoto, coisas 
terríveis podem ocorrer e, 
com a mudança do ano le-
tivo, isso pode se agravar. 
Temos novos professores, 
que têm um currículo a 
cumprir, mas para fazer 
isso precisarão primeiro 
avaliar a perda de processo 
dos alunos. Um professor 
de terceiro ano pode até 
se deparar com uma tur-
ma com um processo de 
alfabetização perdido e ter 
que, em lugar de utilizar 
conteúdos de terceiro ou 
até segundo ano, retor-
nar para o primeiro ano, 
porque a classe não irá 
acompanhar nem seu ano 
letivo e nem o anterior. São 
crianças que podem ter 
perdido dois anos inteiros 
de aprendizagem e leva-
rão o dobro ou até o triplo 
de tempo para resgatar o 
que perderam, o que sofreu 
com o remoto.

Esse novo professor 
irá lidar com a perda do 
histórico, assim como na 
obra de construção uma 
empresa lida com a perda 

do histórico da obra inicia-
da. Às vezes é preciso re-
fazer o encanamento, não 
há como recuperar deter-
minadas partes, além dis-
so, há um questionamento 
sobre o que foi feito certo, 
pois nem sempre o certo 
para uma empresa é o cer-
to para outra, porque usam 
procedimentos diferentes. 
O professor lida também 
com isso, de modo até am-
pliado, neste momento. 
Haverá aí uma perda de 
histórico tanto por parte 
das escolas quanto das fa-
mílias. Crianças nas quais 
os familiares foram mais 
negligentes com a apren-
dizagem, seja por motivos 
pessoais, econômicos ou 
quaisquer outros, podem 
ter causado falhas quase 
que irreparáveis depen-
dendo de como lidarão 
com a questão daqui para 
frente. O professor terá que 
montar um quebra-cabe-
ça tão gigantesco que não 
podemos afirmar se con-
seguirá. Não são mais la-
cunas que temos, são cra-
teras de aprendizagem. A 
palavra cratera ilustra mui-
to bem o que deverá ser 
preenchido neste invisível 
do aluno.

A partir de agora, a mis-
são da educação deverá 
ser prezar pelo estratégico, 
porque sem ele não será 
nem possível enxergar um 
futuro. Não temos docu-
mentos regulamentadores 
próprios para essas crate-
ras, eles consideram o ano 
letivo. Um exemplo é a 
BNCC, que são bases bási-
cas mesmo de habilidades 
para determinado ano es-
colar. Muitas escolas pren-
dem o professor a esses do-
cumentos e eles se veem 

encurralados entre o que 
devem realmente fazer e o 
que é necessário fazer com 
a criança. O documento 
pode nos confinar, assim 
como as soluções mágicas 
que muitos têm oferecido.

Educação não é magia, 
é processo. Nada é rápido 
nela, nem a aprendizagem 
da criança, que requer ma-
turidade, desenvolvimento; 
e nem mesmo a solução, que 
precisa dar ao cérebro a es-
trutura necessária para poder 
florescer em aprendizagens 
saudáveis e mais estáveis.

A solução pode estar 
na neurociência, mas com 
profissionais que sejam re-
almente formados para en-
tender o processo e o que 
fazer com o que faltou na-
quele determinado ponto.

Grande parte dos alu-
nos regrediram em apren-
dizagem, em conhecimen-
to e até mesmo no modo 
de estudar. Chegou o mo-
mento de fazermos nos-
sa parte e nos atentarmos 
mais para práticas que fa-
cilitem o lidar com a situa-
ção tanto a curto quanto a 
médio e longo prazo.

janaina spOlidOriO é 
neurOpedagOga e especialista 

em educaçãO, janaína 
spOlidOriO é fOrmada 

em letras, cOm pós-
graduaçãO em cOnsciência 

fOnOlógica, tecnOlOgias 
aplicadas à educaçãO e 

neurOpsicOpedagOgia clínica 
e instituciOnal, além de mBa 

em marketing digital. 
sua carreira fOi 

inteiramente dedicada à 
educaçãO , sãO mais de 25 

anOs de atuaçãO fOcada nO 
segmentO, tOrnOu-se uma 

empresária que cria prOdutOs 
e serviçOs em prOl 

da educaçãO Brasileira. 

Os últimOs númerOs de aBril 
dO iBge já mOstram que O 
efeitO da vacinaçãO e a dimi-
nuiçãO dO lOckdOwn em al-
guns lOcais já traz númerOs 
pOsitivOs a váriOs setOres da 
ecOnOmia. Os últimos nú-
meros de Abril do IBGE já 
mostram que o efeito da va-
cinação e a diminuição do 
lockdown em alguns locais 
já traz números positivos a 
vários setores da economia.

O consumidor aos pou-
cos vai retornando ao co-
mércio e aos escritórios, as 
viagens também vão sendo 
restabelecidas e o consumi-
dor vai em busca do consu-
mo represado. Represado 
para comprar coisas que 
nos últimos meses não fize-
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ram sentido, mas também 
ele vai em busca de adquirir 
produtos que viu que eram 
importantes nas residências 
e que não tinha.

Analisando os números, 
vemos o crescimento muito 
acentuado na área de ves-
tuário, papelaria e artigos 
pessoais, o que corrobora 
que temos sim uma deman-
da reprimida e que com a 
diminuição do isolamento e 
o aumento da vacinação os 
clientes vão novamente se 
aventurando as compras. O 
retorno, mesmo que ainda 
faseado, de volta aos escri-
tórios também faz com que 
as pessoas queiram se pre-
parar para o retorno com 
roupas e acessórios novos.

O período de isolamen-
to também fez com que as 
pessoas vissem a necessi-
dade de aprimorar suas re-
sidências para que possam 
ter mais conforto através 

da aquisição de novos pro-
dutos ou reorganizando a 
casa com obras. Este mo-
vimento está espelhado no 
aumento de vendas no item 
de materiais de construção 
e eletrodomésticos.

O curioso também é ver 
que pelo lado de tendências, 
antes da pandemia existia 
um movimento muito for-
te pelo aumento do trans-
porte público e a utilização 
de táxis e ubers. Vemos que 
o aumento de vendas na 
área de veículos foi muito 
significativo em Abril e com 
o trauma da pandemia e a 
necessidade das pessoas re-
tornarem aos escritórios e ao 
comércio de forma em geral, 
elas estão preferindo investir 
num modelo de transporte 
próprio para reduzir o risco 
de contaminação.

O consumidor mudou 
e o mundo das vendas do 
varejo está mudando de 

maneira muito rápida. A 
disparada pelo consumo via 
ecommerce não é apenas 
um modismo causado pela 
pandemia. Esta parcela de 
consumo já era esperada 
no médio prazo, mas foi 
acelerada. Aquelas pessoas 
que não tinham o hábito ou 
preferiam a zona de confor-
to e não comprar pelo meio 
digital, foram obrigadas a 
migrar para estas platafor-
mas. E, a maioria gostou, 
pois, a compra digital libera 
tempo para que foquem em 
coisas mais importantes.

Por outro lado, a compe-
tição varejista que antes era 
“no porta a porta”, se trans-
formou numa batalha glo-
bal. Os clientes agora com-
pram pelo ecommerce do 
outro lado do mundo e com 
preços muito mais acessí-
veis que compram aqui. O 
seu concorrente agora pode 
ser um vendedor na China, 

na Índia... e, não pense que 
são para produtos de alto 
valor, a grande massa de pe-
didos importados tem um 
ticket médio baixo.

Logo, vemos que as ven-
das estão retornando, que ve-
mos uma luz no final do túnel 
para que a economia retor-
ne a girar, mas não ache que 
o consumidor é o mesmo. 
Competição agressiva, busca 
por fidelização e encanta-
mento ao cliente, serviço de 
alta performance e principal-
mente a presença no mundo 
digital serão primordiais para 
a sobrevivência neste período 
pós pandemia.
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HORÓSCOPO

Um bom dia para 
unir a sensibilida-
de e o trabalho 
determinado. É um 

dia significativo para as rea-
lizações profissionais, mas 
também para as suas refle-
xões. A fase é de balanço 
do que você está colhendo 
relacionado às suas atitudes.

Importantes refle-
xões sobre o valor 
da amizade sob o 
seu papel na so-

ciedade. Um dia significativo 
para você agir com tempe-
rança e com perseverança. A 
fase é oportuna para você se 
unir a pessoas com quem tem 
sintonia emocional e espiritual.

O foco atual está 
no desenvolvi-
mento de suas 

habilidades criativas e sensí-
veis. É um momento impor-
tante para a carreira e a reso-
lução de questões financeiras 
e emocionais. Confie na sua 
capacidade de resiliência e de 
resolução de problemas.

Um dia muito im-
portante para os 
relacionamentos 

e para acordos e contratos. 
Uma fase significativa onde os 
cancerianos tendem a sentir 
um chamado interior. A espiri-
tualidade, a ética, as parcerias 
e os conhecimentos são im-
portantes.

Um importante 
dia para o desen-
volvimento pro-

fissional dos leoninos. Cuida-
do com a tendência a ilusões 
e a idealizações excessivas 
no terreno emocional. Evite 
gastos desnecessários neste 
momento, importante agir 
com prudência.

Perceba o que 
já não faz mais 
sentido em sua 

vida, virginiano. É um mo-
mento importante para dei-
xar para trás antigos padrões 
emocionais. Resolva as pen-
dências da vida amorosa, 
virginiano. É um excelente 
momento para rever hábitos.

Hoje o foco está 
no trabalho, na 
saúde e nas si-

tuações familiares. É hora 
de se despedir de um velho 
ciclo realizando o desapego. 
Momento muito importante 
para ter mais qualidade de 
vida e saúde, libriano. O dia 
favorece inovações.

O foco está em 
seu desenvolvi-
mento emocional 

e criativo, escorpiano. É 
necessário agir com matu-
ridade, com determinação, 
mas também empatia. É 
uma fase interessante para 
questões ligadas à arte e 
à criatividade.

Situações fami-
liares importan-
tes caracterizam 

o seu atual momento. É 
necessário que aja com 
consciência e maturidade 
em situações financeiras. 
É hora de se interiorizar e 
perceber o que é realmente 
importante.

Hoje a Lua se 
encontra em 
seu signo enal-

tecendo as emoções capri-
cornianas. É hora de agir 
com mais consciência dos 
seus sentimentos e do que 
lhe nutre emocionalmente. 
Ouça a intuição e desenvol-
va mais a sua sensibilidade.

Um dia caracte-
rizado por uma 
energia de in-
trospecção e de 

reflexão, aquariano. Cui-
de mais da sua saúde, 
valorize o descanso e o 
bem-estar. Um bom dia 
para resolver pendências 
ligadas ao trabalho.

Atenção com com-
portamentos ilusó-
rios e excessiva-

mente sonhadores, pisciano. 
O momento é importante para 
resolver assuntos de traba-
lho vinculados a grupos e a 
empresas. Uma nova etapa 
iniciará em breve, agora é hora 
de finalizar pendências.

PASSATEMPO

CAÇA-PALAVRA
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Procure e marque, no diagrama de letras, as palavras em destaque no texto.
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Desodorante x antitranspirante
Para entender melhor a diferença entre o DESODORANTE e o antitranspi-
rante, também conhecido como antiperspirante, é preciso saber que o suor 
não cheira mal. Na verdade, as BACTÉRIAS que se alimentam dele produzem 
ÁCIDOS carboxílicos, com AROMA bastante desagradável. Nesse caso, os deso-
dorantes perfumam, tentando mascarar os ODORES com fragrâncias diversas. 
Alguns contêm também bicarbonato de SÓDIO, 
que reage com os ácidos carboxílicos, produ-
zindo SAIS sem CHEIRO. Esse produto surgiu 
no fim do século XIX, nos Estados Unidos, e, 
antes disso, cada POVO disfarçava o fedor das 
AXILAS de uma maneira. Os ROMANOS, por 
exemplo, colocavam almofadas cheirosas após 
o BANHO, e os EGÍPCIOS se banhavam com 
ÓLEOS, gorduras e SABÕES aromatizados. Já 
o antitranspirante apresenta em sua compo-
sição sais de alumínio, que fecham tempora-
riamente as glândulas sudoríparas (produtoras 
de SUOR), inibindo a transpiração. De forma 
geral, ambos costumam ter AÇÃO bactericida, 
que também combate o mau cheiro.

BESTEIROL DO SEU DEDÉ

Para o Enem, 
estudem a 

Bolsa de Valores, 
porque pode cair.

QUADRINHOS

Snoopy
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